

EL DEMOCRATA

DIARIO DE LA TARDE

Año XIII.—Número 706.

Redacción y Administración: Adolfo de Castro, antes Molino, 26.—Cádiz.

Sábado 26 de Marzo de 1910

La manifestación de mañana

Profusamente se ha repartido hoy una alocución dirigida á todos los elementos liberales de Cádiz, convocándolos al mitin y manifestación que se ha de celebrar mañana en el Parque de Génovés á las dos y media de la tarde.

Firman la alocución caracterizados elementos de los partidos republicano y societario de esta localidad, extrañándose que no aparezcan en esa convocatoria las firmas de los más conspicuos liberales monárquicos que tienen círculos, corrutés y otros organismos en que se suele hablar mucho de la democracia.

Nosotros creemos que el acto de mañana no puede ni debe tener color político: es una manifestación de hombres libres que quieren que se acaben los privilegios, que la enseñanza se difunda como cada cual quiera, sin las trabas que pretenden imponerles los que están apegados á costumbres arcaicas.

Todos los que rendimos culto á la libertad, querremos la escuela libre, por lo mismo que queremos el mayor respeto al pensamiento libre.

Eso de someter á la enseñanza á una férula casi inquisitorial; eso de querer en este siglo de expansión y de progreso, que no se piense nada más que con arreglo á las licencias del ordinario, es un verdadero delirio.

La escuela neutra es una necesidad de la época, es una obligada consecuencia de la tolerancia de cultos, pues de la misma manera que dominaría el católico de llevar á su hijo á una escuela protestante, judaica ó mahometana, de la misma manera tienen estos que abominar el llevar á los suyos á escuelas donde se enseñen principios contrarios á su fé.

Hace falta, pues, la escuela laica, la escuela donde se enseñen los conocimientos necesarios para la vida, dejando que en el hogar se inculquen las creencias que quiera la familia.

¿Qué son si no escuelas neutras las Universidades?

¿Qué son los centros donde se estudian carreras especiales?

Están extraordinario oponerse á la escuela neutra, que ampara nuestras leyes, que no creemos que esas manifestaciones interesadas de los elementos reaccionarios, puedan ser acogidas por ningún gobierno serio que se atenga al espíritu de la época.

Por eso aplaudimos las manifestaciones liberales que tienen el más noble deseo y que representan un paso en sus aspiraciones en favor de la cultura nacional.

Cádiz y Ventin

Sr. Director de EL DEMOCRATA:

Amigo mío: Usando de su bondad, le suplico inscriba en el periódico de su digna dirección, estos mal trazados renglones, con los que intento dar contestación á las cariñosas cartas en el mismo publicadas y á mí dirigidas, por mis excelentes amigos don Manuel de Puelles y don Ramón Ventin.

La idea de que este señor, grande, insignie, incomparable orador, como usted con tanta justicia, lo califica, debiera ser el natural, obligado

y legítimo representante de la cultura Cádiz, en el seno de la representación nacional, hacia muchos años que germinaba en mi cerebro y nunca me hubiese atrevido á lanzarla á los vientos de la publicidad, temiendo le restase grandeza la insignificancia de mi firma y la humildad de mi persona, si antes no hubiese sido expuesta y noblemente patrocinada por el hoy ilustre Presidente de la Asociación de la Prensa gaditana.

No hice más que exhumar un pensamiento vertido hace ya muchos años en las columnas del *Diario de Cádiz*, y lo hice aun en momentos en que destrozaban mi alma los aullidos del dolor, porque anunciado que los intelectuales gaditanos se disponían á rendir un homenaje de admiración al ilustre Ventin, entendía yo que ninguna ocasión más solemne para decirle:

«Cádiz, la ciudad de tus amores, la cuna de la libertad y de la cultura, la patria de los grandes oradores, tu madre bendita, te saluda hoy como á uno de sus hijos más preciados, y al consagrarte como gloria gaditana, viene á exigirte con cariños maternos, que despojándote de tu excesiva modestia y alejando la pereza de tu voluntad, dediques las energías de tu alma á la realización de sus sueños de engrandecimiento y coloques al servicio de sus sagrados intereses con fé y decisión inquebrantable, las primicias de tu excelsa inteligencia y las celestes armonías de tu diamantina palabra.»

No otra cosa, señor Director, expresan los sentidos párrafos de la carta de mi querido amigo el señor Puelles; no otra cosa desean los muchos admiradores del insigne orador; no otra cosa quiero yo, que conozco su horror instintivo á las candentes luchas de la política y su aversión irresistible á las bajas y mezquinas pasiones que la envenenan. Lo que nosotros pretendemos, lo que debe y llegará el día que Cádiz pretenda, cuando desaparezcan de su ambiente los odios políticos y las luchas personales, recobrando con ello el instinto de la propia conservación, es que Ventin ostente en el Parlamento las nobles aspiraciones, los justos anhelos de ese gran pueblo que agoniza y que tiene indiscutible derecho al respeto y consideración universal por su envidiable cultura, por su lealtad á la Patria y por sus servicios á la Humanidad.

Reciban los señores Ventin y Puelles, mis buenos amigos, la expresión de mi agradecimiento por las afectuosas frases que en sus respectivas cartas me dedican, y usted, señor Director, el testimonio de respeto y consideración de su afmo. amigo y s. s. q. b. s. m.

JULIO DIEZ.

Paterna: Marzo 24 1910.

Notas marítimas

Entraron en nuestro puerto los buques siguientes:

Vapor «José Gallart», de Buenos Aires y Lisboa, con 32 pasajeros para este puerto y 36 en tránsito.

Id. «Rabat», de Tánger.

Se despacharon: Vapor inglés «Sir Walter», para Oporto y Bristol, con carga general.

Id. id. «Málaga», para Huelva y Lisboa.

Id. español «Liorna», para Málaga, con carga general.

Id. «Mary Ann», para Vejer, con carga general.

Laud «Virgen de la Bella», para Tánger, con vinos.

Vapor «Carmen», para Barcelona y escalas, con carga general.

Pailebot inglés «Kubera», para Terranova, con sal.

El vapor «José Gallart», ha traído el siguiente pasaje para Cádiz:

De Buenos Aires:

Don Alejandro Diaz, don Félix Bernal, don Joaquín y don Juan Bernal, doña María y don Antonio Navas, don Palmarío Rodríguez, doña Juana Doñes y doña Celestina Sánchez.

De Vigo:

Don Juan, doña Jesusa, don Antonio y don José Ramos; don Antonio García, doña Mercedes, doña Juana, doña Francisca, doña Santa y doña María García, doña Coral Benítez, doña María Arau y don José Pérez.

Ha traído carga de tránsito para Sevilla, consistente en 500 sacos de café y una caja de muestras.

En broma y en serio

Gran noticia hoy: Véase la clase.

El cura de Aloalá de los Gazules, que debe de ser un párroco muy fino y amable, ha abierto una suscripción entre sus feligreses para hacer un obsequio al Director del papel clerical, el señor de las Rivas.

Es una invitación de gran oportunidad, que no podrá menos de despertar los entusiasmos de los católicos de Aloalá.

Pero ¡qué obsequiado va á ser el señor de las Rivas.

Hace poco tiempo en Cádiz, se inició parecido propósito y se desistió de él, prefiriendo—según dijeron—practicar una obra de caridad.

¡Como si obsequiar al señor de los Rios, no le fuera!

Aunque lo será más aplicar ese dinero á la empresa de la publicación, que es lo que aconseja el Obispo de Jaca.

De toda suerte, el señor de las Rivas va á tener la dicha inmensurable de inmortalizarse gracias á los buenos oficios del cura de Aloalá de los Gazules.

Ya se vé, aquella campaña de la solidaridad ha sido muy provechosa para la ciudad.

Pero, señor Obispo, ¿no habia manera de contener los excesos de oficialidad de su clero?

Porque si no es admisible que los excesos de la libertad se remedien con la libertad misma, ¿qué fundamento hay para admitir que los excesos clericales no se remedien con la intervención de los prelátos?

Ayer se repartió profusamente por la ciudad una alocución al pueblo demócrata para el mitin anticlerical del domingo.

Excelente día el Viernes Santo para la propaganda.

Un sencillo cálculo se nos ocurre.

¿Cuántos penitentes de los que conducen cirios en la procesión, acudirán mañana al mitin anticlerical? Menos los cirios y los cofrades, todos los demás.

Los liberales toristas de Bornos han

destacado una comisión de su *virginal* seno para que visiten al señor Pérez Asencio y ofrecérsele con el *buen fin* de formar un comité ministerial.

Los comisionados á tal efecto son: Los señores Ortiz Harmida, Ruiz y Ruiz, López Lluste, Suárez Martel y Rodríguez Barrios.

Todos estos señores forman parte del círculo torista; y en cuanto al señor López Lluste es escribiente en la administración del conde de Valdelagrana, que es conservador.

¿Conque quieren los señores lectores ayudarnos á sentir?

Los procesiones, admirables.

Peró es el caso que también le han sido en Jerez, en donde no han sido subvencionadas por el Ayuntamiento, ni por los vecinos, fuerón sin ayuda, sino por los fieles.

Y ha resultado muy bien.

Y aqui con tantas pesetas derrochadas habia que ver los bajos de los penitentes, y el exornio de algunos pasos.

El papel clerical dice en una de sus crónicas de la Semana Santa que una pobre señora se levantó de la cama para asistir á la procesión de Nazareno en Cádiz, tras de la cual fué, en cumplimiento de un voto.

Y según parece, esa misma señora ha fallecido y se le ha negado sepultura eclesiástica.

¡Meditemos en la misericordia de los hombres!

DESDE CHICLANA

Más del banquete

Perfectamente informado podemos asegurar á los lectores de EL DEMOCRATA que á pesar de los esfuerzos empleados por Campa, el inelito Campa, para que el mayor y más descarado de los matuteros de Chiclana, apoyase en idiosincrasia, no le fué posible conseguir exponiéndole con sobrado tesón que el hecho de hacer manifestaciones públicas de esta índole, le colocarian al nivel suyo, dado que estaba haciendo el mayor de los ridículos. Que al solo objeto de darle gusto asistiría al banquete como mera figura decorativa.

¡Hasta los matuteros son más correctos que el notario incapacitado!

Como quiera que necesitara que el salto que acaba de dar, muy peligroso de suyo, tuviera justificación y vista la actitud del matutero en cuestión excomendó el asunto al ya célebre don Berruguita y al ex-alcalde de Cádiz López Aldazabal, padre político del alférez de navio señor Fernández Peña, que en este asunto viene actuando de introductor; los que tanto ponderaron en sus brindis respectivos los méritos y condiciones excepcionales del leader canalejista, que el propio general Barrasa, hombre de gran mundo, creyó con razón, que tanta adulación perjudicaba indudablemente al que con tanto empeño trataban de enaltecer, siendo preferible en los momentos actuales, el matutismo, para evitar las consecuencias de la murmuración á que exponían al que hace 6 días, llevó á Madrid el mensaje á Moré, de acuerdo con Papa Cayetano.

De los demás individuos asistentes al banquete, no hay que ocuparse, pues todos en su mayoría pertenecen como empleados en la administración de Consumos, empezando por el Administrador y concluyendo por el cabo del resguardo.

Esto es la verdad de lo ocurrido y esperamos, que tanto el señor Pérez Asencio como el dignísimo señor Gobernador civil, tendrá presente lo que tramán estas gentes, trayendo por consecuencia, funestos resultados en la elección que se avicina.

Ojo, que la vista engaña, y después que ocurra ya no tendrá remedio.

Y... DESDE JIMENA

PRUEBA PLENA

En los fastos memorables de este pueblo, hay que consignar el recibimiento dispensado al futuro diputado por el distrito de Medina Sidonia, Conde de Pinofiel.

A virtud de telegrama, puesto en Cádiz por el jefe local de las fuerzas democráticas D. Fernando Ramos Cuenco, en el que manifestaba que hicieran recibimiento sus amigos políticos, al diputado futuro por el distrito y secretario del Gobernador, que le acompañaba, el pueblo de Jimena accediendo á los deseos de la personalidad que quiere y desea rija sus destinos políticos y administrativos, se lanzó á la estación férrea en la mañana del día de ayer, y era de ver el entusiasmo de que se hallaban poseidos todos los concurrentes.

En el tren que pasa por esta estación á las siete y treinta de la mañana, vino solamente el Sr. Ramos, que fué aclamado y vitoreado por la muchedumbre que invadía el andén, no llegando los señores indicados hasta el tren de las cinco y media de la tarde, dando con ello tiempo á que del campo acudiera más personal.

Paso por alto la nota cómica dada por los conservadores, facilitando al Sr. Sánchez Marchena (D. Manuel), ocho individuos del resguardo de consumo los cuales unidos á los que á este siguen no formaban un conjunto de veinte individuos, ni el viva dado por uno de estos y no contestado por nadie, y entro de lleno en lo verdaderamente importante, en lo que en sí lleva el sello de grandioso y solemne, ó sea la llegada de los esperados viajeros.

El amplio andén de la estación era pequeño para contener la muchedumbre enorme que lo invadía y á la llegada del tren y al asomarse el Conde de Pinofiel y secretario que le acompañaba fué acogido con entusiásticas aclamaciones.

Habiendo ido á la estación el Aloalde y dos ó tres concejales á esperar á los recién llegados y cambia los los saludos de rúbrica un caballero osado le dijo por bajo al Sr. Conde, que el pueblo con quien contaba habia venido á sus instancias á esperarle, y al escucharlo un individuo, se le dijo á este sujeto peligroso una serie de improperios, muy merecidos por cierto.

Puestos ya en marcha hacia la población, el pueblo con su fino instinto comprendió, que era dar una escolta honrosa á sus explotadores y cuando hubiera andado unos cien pasos solamente, hace hincapié con D. Fernando Ramos no dando ni un solo paso más. A fortiori se tuvo que destacar el ridículo grupito de conservadores y liberales democráticos de pega y perfectamente comprendió el Conde donde se encontraba el poder y la fuerza.

Acompañando al aloalde, como primera autoridad local, al ver la actitud del pueblo se detiene y le manifiesta á un señor concejal, hermano del Aloalde, que se vuelva y le indique al señor Ramos que avanzara, más est con el pueblo á su espalda le manifestó que

JIMENEZ Y REGIFE

SAN JOSE Y SAN JOAQUIN

Grandes fábricas de mosaicos y piedra artificial en Cadiz y Jerez de la Frontera

●●● Especialidad en trabajos de «Cemento-armado» ●●●

DEPÓSITOS de materiales de construcción, saneamiento y decoración

Las más altas recompensas en las más importantes Exposiciones.—Gran premio en Florencia (Italia).—Medalla de oro de primera clase en Paris (Francia).

DESPACHOS CADIZ: San Francisco y Valde-Iñigo } TELEFONOS
JEREZ: Calle Larga, 67 } NUMEROS 71 y 72.

Pídanse catálogos y notas de precios

no daba un paso más y llevada la contestación dada por el Sr. Ramos, el futuro diputado se destacó del grupito y volviendo donde estaba este le dijo, que la cortesía le exigía acompañar a la primera autoridad local a la cual había telegrafiado su llegada, y puesto que el pueblo no quería ir con sus autoridades que le esperase, que inmediatamente estaba de regreso cuando terminase sus deberes de urbanidad.

Accedido a sus deseos se pone en marcha con la ridícula fuerza conservadora y era de ver lo que el pueblo le dijo al retirarse y que después el conataba con fina gracia.

Y efectivamente, solo algunos pasos había andado solamente, cuando la muchedumbre le decía: «No se vaya usted con los granujas.» «No se una usted con los canallas.» «Eso son los que nos roban y nos explotan.» «Vaya usted rodeado: ahora de mujeres», y otras frases felices por el mismo jaez y estilo.

No llegaría a veinte minutos el tiempo que estuvo en la población el futuro diputado. El alcalde en vez de haberlo llevado al Ayuntamiento lo llevó a la pequeña barbería; allí vio el retrato del Presidente del Consejo de Ministros, puesto a galope en sustitución del de D. Cayetano del Toro, no quiso aceptar nada ni detenerse un momento y se volvió inmediatamente al sitio donde el pueblo a quien venía a conocer y que le conocieran le esperaba.

En el sitio denominado «Calvario», le aguardaba este y ya el Conde libre del acto ridículo que el Alcalde le había ofrecido momentos antes, se entregó en brazos del pueblo que lo aclamó y vitoreó con entusiasmo. Se manifestó por este a la muchedumbre que si en su mano estaba, concedido estaría, y por esto se dijo esta sola palabra, fiel expresión de su sentir: «Justicia».

Terminado su breve discurso, se emprendió el regreso a la estación y durante el trayecto, el pueblo dió muestra franca de cordura y sensatez, al ver que la persona que lo ha de representar en las Cortes se había separado de los que son afrenta y baldón de sus convecinos, y hasta la llegada del tren no dejaron de repetir las aclamaciones a D. José Canalejas, al Gobernador, al Conde de Pinofel y secretario, todo dentro del mayor orden y compostura.

Si grandioso fué el recibimiento, magna fué la despedida y satisfecho se encontraba al partir el Conde y convido de que D. Fernando Ramos es el único que en esta población cuenta con las fuerzas todas, y a él y solamente a él, es acreedor a su agradecimiento, puesto que al verificarlo así lo hace al pueblo a quien genuinamente representa.

Aquí, en esta población, no hay divisiones en los partidos demócratas, aquí lo que existe solamente es un pueblo compacto y unido en lucha abierta con vividores de mala ley, y prueba plena y concluyente es la dada por el mismo en el acto grandioso de ayer y que ha bastado para que la personalidad insigne del Conde de Pinofel se convenga palpablemente, donde está la fuerza y la razón.

Circulaban rumores anoche, que el Alcalde en vista de la actitud del pueblo para con él, de haberlo abandonado y a más haberlo llenado de improperios, iba a presentar su dimisión como tal y alejarse por completo de la política; pero eso no deja más que ser un canard, puesto que sabemos el apego que tiene al sillón presidencial, y a los viajes y aguantará y sufrirá todo, antes que abandonar el regalado manjar de nuestro presupuesto.

El Corresponsal.

Jimena 22 de Marzo de 1910.

Tarjetas de visita desde 1'25 ptas. 100
PLAZA DE SAN AGUSTIN, N. 4.
IMPRENTA «LA UNION»

El mitin de mañana

He aquí el manifiesto publicado por los centros y sociedades obreras convocando al mitin y manifestación.

Al pueblo de Cádiz

CIUDADANOS:

Provocaciones sucesivas por parte de elementos retrógrados, en los que se vincula la reacción clerical que pretende dirigir la política española, nos obliga a contestar al reto lanzado, colocándonos en guardia en nuestras posiciones, para rebajar los ataques que se dirigen desde el púlpito, trocado en tribuna de mitin, a la Libertad y a la Democracia.

Hechos recientes, manifestaciones llevadas a cabo en pasados días, alentadas por el prelado de la Diócesis, para interponer obstáculos a la labor del Gobierno en materia de instrucción pública, exigen de todos los elementos que integran esta conjunción democrática-radical, un acto que determine claramente lo que se pacten de por los que han hecho de España un feudo del Vaticano, y demuestre a la reacción que Cádiz sigue siendo el Cádiz histórico iniciador de las libertades patrias.

Se propagán desde el templo y por la prensa católica ideas absurdas respecto a la enseñanza laica y neutra, con el solo objeto de hacer un estado de opinión refractario a la reforma que lógica y progresivamente pensando, anuncia implantar el actual Gobierno, una vez las Cortes abiertas; estado de opinión que jamás podrán formar con potencial suficiente ni aún para traspasar los umbrales de las sacristías y conventos generadores de las fuerzas del clericalismo.

Coartar la libertad de enseñanza, presentando a las escuelas laicas como centros peligrosos atentatorios a la idea de patria, es la labor que se han impuesto los enemigos del Progreso, para azoparar la educación, base fundamental de la libertad de los pueblos.

Y es que al clericalismo le preocupa la orientación político-social de otros pueblos, como Francia e Inglaterra por ejemplo, más afortunados que nosotros, que sacudiendo el yugo de la influencia religiosa de sus respectivas iglesias, sobre el Estado, progresan rápidamente con su sistema de enseñanza laica o neutra; y para evitar cunda el ejemplo y se pruebe con los hechos las ventajas de una enseñanza más racional, que merma fuerza y prestigio a un poder absorbente ya caduco, es por lo que desde Roma se aconseja a los centros y periódicos de la comunión eclesiástica, que acentúen la propaganda contra las escuelas laicas y arriegen en la lucha contra todo lo que a liberalismo trascienda.

Obsérvese el estado de incultura lastimoso en que se halla España. Desde la Restauración a la fecha fué acaparada la instrucción por elementos jesuíticos, influyendo no solo en la dirección espiritual de las almas, sino interviniendo políticamente en todos los asuntos que a la vida material de la nación afecta, consiguiendo educar una generación a su gusto; y si bien la acción progresiva de los tiempos en que vivimos, no los deja manifestarse y obrar tal como desearan, el efecto de su influencia se nota al solo anuncio de una reforma que menoscaba los fueros de las que inútilmente se esfuerzan en mantener a España sometida a un régimen de enseñanza, cuyo resultado avergüenza.

De nada ha de servir a los partidarios, por conveniencia, del obscurantismo, su labor extemporánea en pro de una causa, ya casi pasada al olvido; como de nada sirve ni a nadie convencen los simples argumentos empleados por orador sagrado ante un centenar de señoras o señores con sus respectivas servidumbres, para demostrar que las escuelas laicas no deben existir, estando por la ley sancionadas y amparadas.

El pueblo sabe ya a qué atenerse respecto a los asuntos que con su desenvolvimiento material e intelectual se relacionan y no comulga con ruedas de molino. ¿Qué influencia puede ejercer la palabra ni los escritos de quienes viven en la opulencia explotando al género humano, cubriéndose siempre con la máscara de la hipocresía y predicando doctrinas que en ningún momento de su vida ponen práctica?

A los insultos y denuestos que desde los periódicos religiosos y desde el púlpito se dirigen contra el pueblo liberal, contra los radicales partidarios de la enseñanza laica por convencimiento de su eficacia en el progreso

de la patria española, contestaremos con la cordura y educación de que siempre hicimos gala, para enaltecer a este nuestro Cádiz, cuna de la democracia y modelo de pueblos cultos; a las provocaciones y a la excitación al odio contra las ideas y los hombres que las representan, responderemos con actos trascendentales que demostrarán palpablemente que la opinión general en Cádiz es refractaria a esa propaganda neo-católica que solo se desenvuelve en un círculo pequeño de donde no saldrá sino para ser enterrada.

Estamos, pues, en nuestro sitio, dispuestos a la lucha. El pueblo responderá a este llamamiento como siempre lo hizo. El abolengo liberal de Cádiz no se ha extinguido, ni se extinguirá por falta de campeones que mantengan enhiesta la enseña de la Libertad.

El pueblo que dió una Constitución a España; el pueblo que inició la Revolución de Septiembre, derrocando la tiranía y el despotismo; el pueblo, en suma, que lleva en las páginas de su historia tantos hechos memorables, no dejará de concurrir al mitin público y manifestación que se celebrarán el domingo a las dos y media de la tarde, en el Parque Genovés, actos ambos organizados por las entidades que firman, para recabar del Gobierno el fomento de las Escuelas Laicas existentes y prestar adhesión al mismo, para que sea un hecho su proyecto de enseñanza nacional neutra.

Ciudadanos: El deber aconseja la presencia a dicho acto. Solo con hechos se demuestra el amor a una causa. En nombre de la Libertad y el Derecho en peligro nos congregamos.

¡Al mitin y a la manifestación, armas legales en la lucha de ideas!

LA COMISION.

(Siguen las firmas).

NOTICIAS

CONSULTORIO JURIDICO.—Abogado D. Juan de V. Portela.—Plaza de Mina, núm. 5.

PROCURADOR.—El Procurador de este Ilustre Colegio Don Antonio Rodríguez y Piñero, ha trasladado su domicilio a la calle de Enrique de las Marinas, 19, siendo sus horas de despacho de 11 a 1 del día y de 8 a 9 de la noche.

SE ARRIENDA ó traspasa en buenas condiciones, un establecimiento de ultramarinos y bebidas, bien situado, en San Fernando, con enseres, existencias, etc.

Darán razón en Cádiz, calle Santiago, número 10, primero, don Ramón López.

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía cómico lírica de la eminente triple Pilar Pérez y el primer actor don José Bueno

Primera sección: *Dora, la viuda alegre*. Segunda sección: (triple) *Los perros de presa*. Tercera sección: *El perro chico*.

DETENIDOS.—Esta mañana lo fué en el Mercado de la Libertad, Antonio Morales Cala.

Este individuo intervino en una cuestión que sostenían en el mismo lugar los vendedores Melchor Gallardo Núñez y Antonio Vergara Brenes, y como este último fuese su ahijado, Morales le dió con un bastón en la cabeza al Gallardo, causándole una herida contusa, de la que fué curado en la Casa de Socorro.

También lo fueron tres individuos por embriaguez y escándalo y un joven que en cuestión con otro de su misma edad, rompió un cristal de un establecimiento.

SOLICITUD.—El médico don José Luis Gómez, interesa de la alcaldía se le conceda, dentro del cuerpo médico municipal a que pertenece, la categoría de médico de ascenso, ya que es el más antiguo de los de entrada al ocurrir la vacante del que fué decano, don José Ramón de Torres, recientemente fallecido.

PASE.—La segunda comandancia de tropas de Administración Militar, pide el pase de reserva activa, de Bernardo Ujidos Mañares, para remitirle el de segunda reserva que le corresponde.

ALCALDE.—Don Francisco de Paula González, participa a la alcaldía haberse posesionado el 22 del corriente, de la de Jerez de la Frontera, y en tal cargo se ofrece.

CONCURSO.—El Parque Administrativo de suministros de esta plaza anuncia concurso para la adquisición de efectos con destino a este Parque y Depósito de Jerez de la Frontera.

A LA RESERVA.—El regimiento Lanceros del Príncipe remite pases de segunda reserva para el cabo Francisco Fernández Rodríguez, herrador José García Tejera y soldados Cristóbal Montero Montes, Emilio Castilla Sánchez, Francisco Benitez Balaguer, José González García, Ramón Sempallo Santolde y José Crespo Gilabert.

HERIDOS.—En la Casa de Socorro fué curado esta mañana de distensión de los ligamentos y contusiones en el pie y pierna derecha, el individuo de oficio farolero Ramón López Ramos, que estando realizando feenas propias de su oficio, en la Alameda de Apodaca se cayó de la escalera en que se encontraba subido.

▲ La Casa de Socorro fué trasladado por el vigilante José Mora y varios paisanos.

En el mismo establecimiento fué curado de una herida en la cabeza, Antonio Barco, que se la causó Antonio Cordero, al arrojarse un vaso, en contienda que ambos sostenían.

E. P. D.—Han fallecido en el Hospital civil doña Marciana Millán Estete y doña Carmen García Escribano.

En la Casa Matriz de Expositos, la niña de un año de edad Victoria Juliá García Dominguez.

VISITAS.—Visitaron hoy al señor Gobernador civil los señores don Pedro Gutiérrez de los Ríos, diputado provincial; don Luis Ramírez, exalcalde de La Linea; don Feliciano González, don Antonio Milego, jefe de los trabajos estadísticos de esta provincia; don Enrique Martínez, Ingeniero jefe de obras públicas de esta provincia, don Ramón Carranza, Senador del Reino; don Juan Monserat, inspector provincial de higiene pecuaria, don Francisco Pérez Asencio, abogado.

INFORME.—Se interesa del señor arquitecto municipal el reconocimiento y emisión de informe sobre la seguridad de la gradería del salón de espectáculos del Parque Genovés y de las casas enclavadas en el itinerario que ha de recorrer la procesión Pascual de mañana.

Planillas de nacimiento y defunción, a 10 cénts.

LUIS CARAME.—Habilita to de clases pasivas. Calle Constitución, número 73.—San Fernando.

Gregorio Torres

Fernán Caballero, 14.—Cádiz.

Representante general en Andalucía de la «DEFENSA MERCANTIL»

de C. Manjón Hermano, Argensola 24, Madrid.

Informaciones Comerciales y cobro de créditos.

Gña especial de la casa recién editada con todas las industrias españolas y de suma utilidad para el Comercio y la Industria.

Vapores a Puerto Real

Servicio diario entre Cádiz, Puerto Real, Carraca y el Dique de la Compañía Transatlántica.

Salidas.—De Puerto Real a Cádiz, 8 de la mañana y 11'15 de la idem.

De Cádiz a Puerto Real, 9 30 de la mañana y 3'45 de la tarde.

Todos los viajes hará escala en el Dique de la Compañía Transatlántica.

Los domingos y días festivos, solo se verificará el servicio entre Cádiz, Puerto Real y el Dique.

Precios: Entre Cádiz, Puerto Real y Carraca, popa, 1 peseta; proa, 0'63, Marineros del servicio, 0'32 pesetas.

Entre Cádiz y el Dique: Popa, 1 peseta, de Noviembre de 1909.

Cada mandado de equipaje abonará 0'10 pesetas.

Sección oficial

Nota religiosa.

SANTO del día 27.—San San Juan D.

SANTO del día 28.—San Juan C.

Vapores al Puerto.

Servicio entre Cádiz y el Puerto de Santa María, con salidas de

PUERTO CADIZ

DIA 27

11 30 de la mañana. || 12 30 de la tarde.

2 30 de la tarde. || 3 45 de la idem.

DIA 28

11 45 de la mañana. || 1 00 de la tarde.

2 30 de la tarde. || 3 45 de la idem.

Mareas de mañana.

ALTAS: A las 3 y 37 de la mañ.

» A las 3 y 51 de la tarde

BAJAS: A las 9 y 52 de la mañ.

» A las 10 y 06 de la noche.

Sale el Sol a las 6 y 19 m. de la mañana.

Se pone a las 6 y 43 de la tarde.

Sale la luna a las 8 y 22 de la noche.

Se pone a las 7 y 17 de la mad.

Oficinas públicas

EN CADIZ

Horas de despacho on los días no de fiesta Gobierno civil de 11 de la mañana a 4 de tarde.

Gobierno militar de 9 de la mañana a 13 de la misma.

Delegación de Hacienda de 11 de la mañana a 3 de la tarde.

Zona de reclutamiento de 9 a 12 de la mañana y de 3 a 5 de la tarde.

Imp. LA UNION, F. Fontecha, 4. Cádiz